

DEFENSA NACIONAL

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA

No. 431

La única forma de encontrar la paz y la felicidad de Nicaragua es que lo hermanos Somoza entreguen el poder

Los pueblos sufridos, son pueblos mártires que merecen compasión, pueblos a los que se les roba el derecho de vivir y disfrutar de sus libertades. Uno de esos pueblos es NICARAGUA quien vive sufriendo desde muchos años el peso de la esclavitud y la ignominia. No encontramos la razón para que los pueblos tengan que sufrir tanta humillación, cuando todos los pueblos debían de ser libres como lo ordenan las leyes y la justicia

humana. Nuestros hermanos nicaragüenses no se merecen tanta afrenta, tan solo por la culpa de dos tagarotes que bien pueden volver la felicidad de su pueblo, entregando las riendas del Poder a los hombres libres que puedan cumplir y ofrecer garantías a sus hermanos. Que en buena hora los hermanos Somoza pongan su mano en el corazón, dando la libertad que sigue esperando, no solo los nicaragüenses, sino todos los pueblos

del Hemisferio. Entonces, cuando ese gran milagro se llegue a realizar, brindemos todos los centroamericanos por ese gran triunfo que ha de ser una verdadera gloria para Centroamérica. El pueblo nicaragüense espera, espera, que ese gran acontecimiento se haga realidad. Mientras el frío de las prisiones y la tortura, sigue haciendo más víctimas cada día. El mundo espera con sus brazos abiertos que termine para siempre tanta

esclavitud, de un pueblo sano y viril, que sufre y calla ante tanta injusticia de sus Dictadores. Madres que sufren la prisión de sus hijos, novias que esperan la vuelta de sus seres amados, y padres que se pudren tras los barrotes de sus celdas. Estes el cuadro más triste que sufre Nicaragua. Un paso adelante, nicaragüenses libertadores, que la aurora de la libertad ya está cercana. . . .

LIBERTAD, LIBERTAD

¡Oíd mrtales el grito sagrado: Libertad, Libertad, Libertad!

Si estos dos versos encabezaban el himno inmortal de los argentinos, es justo que los que hemos nacido bajo la advocación de esa imagen, nos sintamos firmemente comprometidos de su trascendencia moral y espiritual en la vida social, jurídica e institucional de nuestra nacionalidad.

Es por eso que virilmente, con bravura y énfasis, tengamos que decir: Juremos defender la Libertad si queremos vivir dignamente. Y sepamos despreciar a la muerte, si anhelamos la Libertad! Porque los hombres libres han de preferir la muerte, antes que vivir en la esclavitud!

Complementemos la existencia con la Libertad, porque sin ésta aquélla no tiene valor.

Sin Libertad no hay Justicia, ni hay Derechos, ni méritos tiene la virtud. La Libertad es la esencia del Arte, de la Ciencia, del Juicio y de la Rectitud.

La Libertad es el portal de la sabiduría; y es fuerza y raíz del Derecho, del Deber y del Valor Moral de los hombres y de la sociedad.

¡Desgraciados los pueblos que hayan perdido la Libertad y no abriguen en sus corazones los más vigorosos y vibrantes anhelos por recuperarla!

¡Sean eternos los laureles que supimos conseguir; coronados de gloria vivamos o juremos con gloria morir!

Alberto Borroni.

LA ESCUELA ES UN PUENTE ENTRE EL HOGAR Y LA SOCIEDAD

Siendo su finalidad inmediata convertir el niño en ciudadano, deberá estar en contacto con la vida social misma, con la familia, con la calle, con el pueblo, vinculada a sus sentimientos, a sus esfuerzos, a sus ideales. La escuela de leer, escribir y las cuatro operaciones, es un residuo fósil de las sociedades medioevales, como los castigos y los exámenes.

En cada región, ciudad o aldea, conviene que la escuela refleje las actividades más necesarias a la vida, convirtiéndose en una prolongación del hogar, con sus costumbres y trabajos habituales. Convertida la educación en aprendizaje social, la escuela podrá anticipar a los niños lo que éstos devolverán a la sociedad cuando sean hombres. El alimento, el vestido, el juguete, el libro, la herramienta, deben ser dados gratuitamente, para educar al niño en una atmósfera de solidaridad y de confianza, para enseñarle que todos los padres trabajan para todos los hijos.

La primera función de la escuela es demostrar que la actividad es agradable cuando se aplica a cosas de provecho. El niño debe aprender a trabajar jugando, entre caricias y sonrisas, entre pájaros y flores; cuando la escuela le resulte más divertida que el hogar, mez-

clando los juegos a la producción de cosas útiles, amará el trabajo, lo deseará, y al fin estará satisfecho viendo salir de sus manos cosas estimadas, como espontánea retribución de las enseñanzas recibidas.

Llena de sol, de aire, de libertad, la escuela empezará siendo hogar y jardín. Las primeras nociones morales pueden aprenderse en un ambiente de cariño y de amor; las primeras nociones naturales, se adquieren jugando en la Naturaleza misma. Una caricia, un consejo, un ejemplo enseñan más moral que un epitafio; un insecto, una flor, un arroyuelo, enseñan más ciencia que un museo.

La escuela será después taller y ateneo, para la educación de las manos y de la inteligencia. Hay cien pequeñas cosas que el hombre libre debe hacer, para bastarse a sí mismo; hay cien preguntas de todo orden que el hombre debe plantearse, sin necesidad de tutores, si aspira a tener personalidad. Y, entre todas las que se practiquen y estudien, cada uno preferirá más tarde las que mejor se adapten a su temperamento y vocación, con las espontáneas limitaciones implicadas en la desigualdad de las inteligencias.

José Ingenieros.

De El Iris.

Cartas que nos alientan para seguir luchando, y que mucho agradecemos

San José, 16 de mayo de 1959.
Señor
José Fernando Barrientos
Ciudad.

Apreciable amigo:
Leí con interés en DEFENSA NACIONAL, número 429, su editorial relativo a política prematura. Estoy de acuerdo con usted. Es deber de costarricenses pensar más a fondo en los problemas de la patria; y es preferible eso, como usted apunta, a pensar tan sólo en gobernarla.

Desgraciadamente, la política es un mal grave en nuestro medio. Las agrupaciones políticas comienzan a hacer sus campañas con innecesaria anticipación, creando con eso graves problemas; no sólo gastan en forma lastimosa gruesas sumas de dinero que pesan más tarde sobre la economía nacional, sino que estancan, y a veces paralizan, actividades esenciales. Y, como si eso fuera poco, los antagonistas se avivan, aparecen la culpación, el insulto, la deslealtad, el pueblo calla, y soporta. Pero eso no es justo. Las agrupaciones políticas, sus tendencias, sus hom-

bres, son bien conocidos; no van a hacerse mejores —o peores— en virtud de una campaña de tribuna o de periódico. Son los mismos. No cambiarán.

Al pueblo debe perrjitrarse que trabaje en paz. Si los políticos tienen fe en lo que realmente son, esperen confiados los votos de sus conciudadanos. Los merecimientos y el prestigio se conquistan honestamente en la actuación diaria; sólo los hombres sin mérito, los des conocidos y los fracasados, podrían justificar el autobombo. Recordemos que las campañas políticas volatilizan dineros, desperdician tiempo precioso, encienden pasiones, resentimientos y distancian.

Una cosa, don José Fernando: usted ha dado la voz de alerta. Pero hay que insistir. Debe hacerse comprender a los políticos que harían mejor debatiendo problemas nacionales, con criterio amplio. Y deberíamos ignorar a tales señores, si están solo en lo de su "grupo", y no en lo de su patria.

Lo saluda atentamente su afmo. servidor,

Virgilio Quesada Ramírez.

GLOSAS AL MARGEN

Se ha dicho que no hay enfermedades sino enfermos. Desde temprano de la vida nos enseñan el poder de los medicamentos y su influencia en la salud.

La verdad es que jamás alcanzamos salud plena o apenas si lo logramos a fuerza de pezar en despachos médicos.

¿Es que el cuerpo humano no tiene defensas propias? ¿Cuáles reglas deben aconsejarse para que estas defensas cumplan con su deber o cuáles medios existen para fortalecerlas?

Si reflexionamos sobre lo que llamamos enfermedad advertiremos que entre las causas que la originan existe cierta deficiencia

mental, esto es, que el daño físico deviene como consecuencia de un defecto del pensamiento, porque la mente, sobre toda función orgánica, preside el estado —bueno o malo— de la admirable máquina del hombre.

Cuando hay mente sana probablemente hay cuerpo sano. Se repite que el mejor regalo de Dios es la salud. Pero, ¿es que inexorablemente, depende de Dios el que gocemos de bienestar físico? ¿No corresponderá a nosotros mismos algo de ese poder que a diario observamos?

Si decimos que la mente gobierna al cuerpo, ¿por qué no de-

Pasa a la Pág. CUATRO

HIPNOTISMO Y MEDICINA

Por el Dr. J. M. Thomaso Sánchez

Este artículo es el cuarto de la serie. En el anterior describimos la evolución del hipnotismo a través de la historia.

El uso de la hipnosis en la medicina es hoy día muy amplio. Desde que se ha puesto de moda la llamada medicina psicosomática se sabe que cualquier problema del alma, cualquier situación que produzca una tensión mental excesiva, desencadena cambios en el funcionamiento del cerebro. Ahora bien, este órgano no es solamente el centro de la inteligencia y de las facultades superiores del espíritu, sino que es también el gran regulador de todas las funciones fisiológicas de nuestro cuerpo.

Por esta razón la hipnosis hipnótica puede tener efectos muy beneficiosos para ayudar a curar muchas enfermedades que las medicinas solas son incapaces de resolver. El hipnotismo, al solventar y relajar el problema psicológico existente en el cerebro, actúa directamente sobre los desórdenes que tales problemas ocasionan en la parte corporal del individuo. Por esto no tiene nada de extraño que las prácticas hipnóticas sean útiles para aliviar y curar tics nerviosos, rubores incontrolables, insomnios, cemas y otras enfermedades de la piel, ciertas contracturas y temblores del cuerpo, la incontinencia nocturna de la orina y otros trastornos similares. Igualmente puede mejorar casos de neurastenia, histerismo, extravagancias, neurosis y hasta locuras.

Otra aplicación del hipnotismo es para lograr la anestesia durante el acto operatorio. En la actualidad tal procedimiento se usa ampliamente para practicar las extracciones dentales, para lograr los partos sin dolor y ocasionalmente, para realizar operaciones de cirugía mayor.

Tal sistema no es nuevo. En el año 1829 el Dr. Cloquet de París operó de un cáncer en el pecho a una señora de 64 años mientras ésta se hallaba sumida en trance hipnótico. Algunos años después el Dr. Guérineau, de Pottier, amputó una pierna a un hombre usando la anestesia hipnótica. El paciente

no sintió dolor alguno, pero se dio cuenta de la operación. El Dr. Esdaille, cirujano de los hopistales de Calcuta, efectuó, en seis años, seiscientos operaciones sin dolor usando el hipnotismo.

Pero la aplicación tal vez más efectiva de la hipnosis debe buscarse en el campo de los procedimientos destinados a curar los vicios y desviaciones morales. Durante la última guerra, treinta y cuatro maderos empedernidos que eran pilotos de la R. A. F. inglesa fueron sometidos a sugestión hipnótica durante la cual se les hizo en un abrir y cerrar de ojos. De los treinta individuos, sólo uno siguió fumando después del experimento.

En el fondo, cualquier vicio tiene su causa secreta. Entre los alcohólicos, por ejemplo, unos beben para adormecer su sentido de inferioridad, otros para lograr que la humanidad se interese por ellos, algunos para aliviarse de los problemas que los desasosiegan, etc. Pues bien, mediante el hipnotismo todas estas causas secretas pueden ser contrarrestadas eficazmente.

Lo mismo pasa con las desviaciones morales. Cada una de ellas está ocasionada también por una razón oculta. Si es posible eliminarla, se cura la perversión. Todos los vicios del mundo tienen un momento de lucidez durante el cual se arrepienten de su depravación; pero no tienen la fuerza de voluntad suficiente para dejar su lacra. Mediante la sugestión hipnótica es posible aumentar su fuerza de voluntad y al mismo tiempo, descubrir las razones que les han inducido a caer en el vicio. De esta manera se ha logrado que jugadores empedernidos, rasoquistas, morfínomos y desviados sexuales hayan vuelto a hacer una vida normal.

Naturalmente que la hipnosis tiene sus limitaciones, por lo que no debe sobrevalorarse pretendiendo curar con ella toda clase de enfermedades. Ni la tuberculosis, mejorará con las prácticas hipnóticas. Como todos los procedimientos terapéuticos, este sistema tiene sus indicaciones precisas y su aplicación debe ser aconsejada y dirigida únicamente por un médico competente.

EN ALEGRIA

Hay en el país, un lugar más bello que este pueblo?

De horizonte más amplio, de céfiros más puros, de aire más transparente, de aguas más cristalinas?

Allá arriba, queriendo prepararse al borde mismo del cráter que perfora el volcán, está ese grupo de casitas blancas, sobre un suelo compacto que ningún miasma puede infestar, asidas a las pendientes y a las quiebras que suaviza el césped, margaritas y mejoranas, y abanicadas por estos soplos que vienen de las más lejanas y enhiestas cimas de los Andes.

Aquel luciente cinturón que viene desarrollándose de valle en valle, costeano serranías y recortan do caprichosamente las planicies, es el Lempa.

Aquel cuadrilongo de calles largas y derechas es San Vicente.

Aquella mancha blanca, allá a lo lejos sobre aquella montaña es Sensuntepeque.

Más allá, mucha más, aquellos cerros azulados que surgen de aquel manto de nubes, son los cerros de La Esperanza;... y más allá en el confín aquella escalinata de gradas inmensas, son los Andes, el espinazo mismo de la Cordillera, a dos mil, a tres mil, a cuatro mil metros de altura sobre el mar...

Por entre los portillos de aquellas sierras ha pasado este aire que viene del Atlántico; este aire salitífero han huído a ella savia del pinar hondureño, tamizado por la cabellera de las viejas encinas saturado de efluvios, de esencias de vida, de luz...

Alberto Masferrer

Reflexiones de Constancio C. Vigil

Trascendental conquista de la época moderna es la distinción entre el hombre real y el hombre aparente, único modificable por la violencia.

Esta distinción muestra la inutilidad de los siniestros siglos empleados en cambiar o someter lo externo del ser humano, faena propia de todas las tiranías y de todos los fanatismos, con su cortejo de crueldades.

Se sabe hoy que solamente es posible reformar al hombre si se atempera su alma y se interviene en el delicado proceso de la elaboración de las ideas y los sentimientos.

Horrorizan las pretendidas purificaciones por el asesinato, la implanación forzosa, sangrienta y general de un ilusorio perfeccionamiento.

La historia muestra que los castigos y las represiones no modifican la naturaleza humana, si no es para degradarla.

En 1460 fue comunicada a la población francesa la siguiente orde-

nanza:

"A quienquiera que haya vendido leche mezclada con agua se le pondrá un embudo en la garganta y, a través de éste, se le introducirá en el estómago una cantidad de dicha leche aguada hasta que un médico o un barbero diga que el individuo no está en condiciones de tragar más. Quienquiera que haya vendido huevos inservibles será expuesto en la picota. Los huevos se darán a los niños, que se divertirán en tirarse los a la cara para que se ría la gente. Quienquiera que haya vendido manteca conteniendo substancias extrañas será atado a la picota. Luego se le pondrá manteca en la cabeza, dejándose hasta que el sol se la haya derretido. Los perros podrán ir a lamerle, y hasta el pueblo podrá agraviarle con epítetos difamatorios que prefiera sin ofensa para Dios, para el Rey). Si el sol no calentara bastante, el criminal quedará expuesto en la sala más grande de la cárcel, ante un hermo-

Pasa a la Pág. DOS



REGRESAN A GINEBRA: El Secretario de Estado Christian A. Herter (izquierda), baja de una rampa mientras que el Ministro de Relaciones Exteriores soviético Andrei Gromyko (segundo desde la derecha) conversa con Andrew H. Berding, Secretario Auxiliar de Estado de los Estados Unidos, a la llegada de los Ministros de Relaciones de los "cuatro grandes" que llegaban en avión, a 15.000 pies sobre el Atlántico, sostuvieron conversaciones privadas.

EDITORIAL

EL MEJOR CUIDO DE LOS NIÑOS, LES EVITARA MAS ENFERMEDADES

Escribe José Fernando

Jamás nos cansaremos en nuestra vida de periodismo de martillar en favor de los niños. Niños que van llegando a la vida, cuando los peligros han crecido y nos están ofreciendo sólo la mala semilla. Pensamos que los niños son merecedores de una mejor atención en sus hogares. Tenerles sus alimentos a sus horas, no abandonarlos a los pocos años, para que después se pierdan por los malos caminos. Las criaturas son flores que nos ofrenda Dios, y el deber de todos los padres y tutores es ampararlos hasta que tengan uso de razón. Al niño se le debe cuidar con todo esmero y atención, tenerles sus ropitas, juguetes y tratar de cuando en cuando, de cambiarlos para que no se cansen. Cuando el niño de pecho llega a cumplir, nueve o diez meses, es necesario que los padres les tengan un corralito donde pasen sus horas jugando. Nos parece que es necesario que el piso del corralito esté cubierto con material lavable para que nunca falte el aseo que necesita.

Los niños se merecen de sus padres y hermanos toda la protección que necesitan ya que al llegar a la vida llegan débiles con sus huecitos tiernos.

Al niño se le debe cuidar si está enfermo, dando las medicinas a sus horas así como los alimentos. El baño y el aseo también es necesario para que los niños se mantengan con más salud. El niño descuidado y olvidado por sus padres, queda en el mayor peligro de perder su vida en cualquier momento. Debe pensarse, que del cuidado de los padres para sus hijos dependen los hombres de mañana que necesita la patria. Hoy y el mañana, siempre estaremos con los niños, porque ellos con su sonrisa, son como las flores que nos brindan sus perfumes.

¿SABIA USTED QUE...?

...En Moscú, el promedio de los minutos para ganar el dinero necesario para comprar una libra de carne escogida, y 16 minutos en el caso de una docena de huevos? En Nueva York estas cifras leen como sigue: 22 y 21 minutos. En Moscú, el trabajador debe pagar 42 días de tiempo con el fin de tener suficiente dinero para com-

prarse un abrigo, y 32 días para un radio de sobre mesa, mientras que en Nueva York las cifras respectivas son 3 días y 13 horas. La próxima vez que salga de compras lleve esto presente y mentalmente dé el crédito que merece a la empresa libre.

Flores, más frescas y perfumadas

LAS CONSIGUE:

**EN JARDINERIAS,
Costa Rica, Bellas Artes
El Porvenir y El Jazmín**

Solicítelas a los teléfonos

2499 — 3597 — 1221 — 2680

HABLEMOS DEL LENGUAJE

Risa sardónica

Consultemos el Diccionario. quizá vamos a tener una sorpresa, pues pocas personas saben cuál es la primera acepción que la Academia reconoce a "risa sardónica". Es la siguiente: en Medicina, "convulsión y contracción de los músculos de la cara, de que resulta un gesto como cuando uno se ríe".

La otra acepción, "figurada" según precisa la Academia, es: "risa afectada y que no nace de alegría interior".

Yo creo que en el uso común esta segunda definición no resulta exacta. Según la definición del Diccionario, el tímido que por complacer a sus interlocutores se ríe emplearía una "risa sardónica". Y esto no es verdad. Según se emplea ahora la expresión, parece que siempre hay algo de sarcasmo o burla en una risa sardónica.

Pero veamos el origen de la palabra "sardónica". El Diccionario de la Academia del año 1791 de-

finía así la risa sardónica o sardonia: "enfermedad que se origina de comer o beber la yerba sardonia; especie de ranúnculo que, comida o bebida perturba el sentido y de tal suerte retira y tuerce los labios que causa un efecto parecido a la risa".

Asumir

Va generalizándose más y más una equivocada acepción del verbo "asumir". En buen español uno puede "asumir la responsabilidad de algo", "asumir el poder", etc. En estos casos se aplica perfectamente la definición académica de "asumir": "atraer a sí, tomar para sí, hacerse cargo".

Pero en esta nota queremos referirnos más bien a un sentido inglés de "asumir". "Todo assume" es en inglés sinónimo de nuestro "asumir", pero tiene también otra significación: "suponer, presumir, dar por sentado". Nada de esto significa "asumir" en castellano.

INFORMACIONES

LA CALLE Pasteur perpetúa la memoria del sabio Luis Pasteur, nacido en Dole, Francia, el 27 de diciembre de 1822. Químico eminente, consagrado a la ciencia en cuerpo y alma, su nombre se inmortalizó por el descubrimiento del virus antirrábico. Falleció en Ville-neuve l'Étang, el 28 de setiembre de 1895.

DEBIDO a que las papas no contienen grasa, para que resulten apetitosas y alimenticias pueden ingerirse también con crema o salsa.

PARA LAS madres que tienen que amamantar al hijo se recomienda la nuez con leche, ya que esta combinación aumenta la leche materna.

SASTRERIA

ALBERTO MINTO

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur

Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros.

Casimires de primera y buena atención

REFLEXIONES DE

— Viene de la Pág. PRIMERA

so y enorme fuego, donde todos podrán verlo".

Han transcurrido los siglos, antes y después de tan estrafalarias perversidades, se han promulgado millares de ordenanzas en todos los

países civilizados, con el fin de impedir por la fuerza o por las muchas las sofisticaciones alimenticias... y se sigue vendiendo leche coagulada, huevos inservibles, manteca que no es manteca.

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835

Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que

tenemos el surtido más fresco de drogas

Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

Hombres importantes de Costa Rica.—

DON JUAN MERCEDES MATAMOROS

Hoy nos toca escribir, como un humilde homenaje por su labor en pro de nuestra Patria, al gran hombre querido y respetado de todos los costarricenses: Don Juan M. Matamoros Nativo de la ciudad de Naranjo, quien ha dedicado parte de su vida de Don Juan Mercedes Matamoros, así como la de don Julio Sánchez han corrido paralelas al través de los años. Por que la vida de estos Patriotas se formó para ayudar a la humanidad, sirviéndole desinteresadamente. Sus historias son ejemplo para nuestras juventudes. Porque han sido hombres que se formaron a base de trabajo en sus fincas, trabajando de seis a seis, al lado de sus peones, bajo los rayos del sol y los aguaceros del invierno.

Estos hombres sí logran formar sus capitales, bajo el esfuerzo, la honradez y el trabajo. Desde tempranas horas de la mañana, fortaleciendo sus fincas con sus abonos, preparando almacigos, convirtiendo sus fincas en verdaderas zonas cafetaleras. Para exportar su café y que vengan los dólares a nuestro país. Ya en la agricultura, o si no, con grandes crías de ganado, venimos a estos hombres resurgir, pero no para guardar sus dineros en las cajas de hierro o en los bancos, si no para servir al progreso de sus pueblos.

Es de esta clase de hombres que necesita la Patria, hombres que busquen su engrandecimiento por medio del trabajo y no tengan miedo de exponer su plata en beneficio del país. Tenemos a don Juan Mercedes Matamoros, como un hombre esmerado que ama a su pueblo, levantando tres plantas eléctricas para que el progreso siga siempre su marcha. Es por eso, que, repetimos, dichosa la patria que nos vio nacer, cuando existieron hombres que la honren colaborando para engrandecerla.

Para don Juan Mercedes Matamoros, nuestras felicitaciones por su gran obra humanitaria que guardará la historia.

NUBES Y LIRIOS

Las cosas albas — flores o nubes — son para mí una perenne sugerencia de vuelo y de limpieza. La blancura de hoy fue ceno ayer.

El lirio es hijo del callado dolor de una planta que se nutrió de soledad.

Lo más despreciable dió la savia que hoy es blancura besando el sol y perfumando la mañana.

¿Y la nube?

El pantano fue la cuna de esa alba niña celeste. A ella también le dió vida lo sucio, lo hediendo lo mortífero.

Pasó por el pantano el hombre y con asco y miedo, huyó del pantano, maldiciendo.

El pantano guardó silencio y puso el ojo e nlo azul y se puso a mirar la nubecilla voladora. El sería nube algún día, por el milagro de la fe que recibe sonriendo los besos calientes del sol.

Callada voluntad de ser ala, esfuerzo grande por dejar la tierra, volvieron ley el agua imunda y la tornaron ala.

Allá va, graciosa y pequeñísima — cisne, garza — viajando sin cesar.

Porque es alba y es leve, le dará la tarde traje de celaje y será flor celeste de luz.

¿Aprenderás, hombre de ceno, la lección del lirio y de la nube? (De Social Honduras).

TALLER DE CARROCERIA, ENDEREZADO Y PINTURA

DE

Calderón y Hernández

Situado en Cartago. Barrio El Molino. —

25 Este de Panadería El Doce de Abril

Trabajos garantizados echos con los mejores materiales y operarios expertos. Nos hacemos cargo de trabajos por más difíciles que sean. Visítenos.

SASTRERIA LONGHI

Trajes

para

Caballeros



75 VARAS AL ESTE DEL TEATRO ROXY
SAN JOSE, COSTA RICA

FUNERARIA La Última Joya

Carlos Arias G. e Hijos Sucesores

San José, Teléfono 2752 en la Avenida Octava
100 varas al Sur y 50 varas Oeste del
Teatro Moderno.

Cartago Teléfono N° 12
Frente al Club Social.

La Empresa más seria y responsable. La que cuenta con los únicos caballos percherones que hay en el país, además modernas carrozas Cadillac y los más lujosos catafalcos.

Para todo lo relacionado con un perfecto servicio de funeraria en cualquier categoría ocupe nuestros servicios.

HERALDO SOCIAL

DON GUILLERMO GOMEZ Y FAMILIA

En viaje de placer, salieron para los Estados Unidos de N. A. nuestros distinguidos amigos don Guillermo Gómez y familia en compañía del licenciado don Alberto Sáenz R. y su culta señora doña Ligia Gómez de Sáenz y la Srta. Isabel Gómez García, residentes en la bella Ciudad de Las Brumas. Defensa Nacional, al despedirlos con todo cariño les desea un feliz viaje.

DON ALBERTO Y NURIA UBACH

Aunque un poco tarde hacemos llegar un atento y cordial saludo a nuestros amigos don Alberto y Nuria Ubach. Quienes se encuentran en esta capital procedente de los Estados Unidos. Los buenos amigos son hijos de nuestro buen amigo don José Ubach y señora.

ANIVERSARIO MATRIMONIAL

Han cumplido años de casados nuestros gentiles amigos, don Miguel Ángel Pacheco y su gentil señora doña Carmen Chaves de Pacheco residentes en esta capital. Defensa Nacional al felicitarlos, les desea largos años de felicidad en unión de toda su familia.

CUMPLEAÑOS DE UNA SIMPATICA NINITA

Una primavera feliz y perfumada a cumplido la bella amigui-

ta, Rita Eugenia Madriz Ordeñana. Preciosa heredera del hogar de nuestros buenos amigos don Milton Madriz y su gentil señora doña Sara Ordeñana de Madriz. Larga vida, miles de felicidades y muchos triunfos para el futuro deseamos a la linda cumpleañera.

SRA. DOÑA DAISY HERNANDEZ DE MONGE

Saludamos atentamente a la gentil señora doña Daisy Hernández de Monge, residente en la ciudad de Cartago en ocasión de la celebración de su cumpleaños. Saludo que hacemos extensivo a su esposo, hijos y demás familia.

DR. DON GUILLERMO RIVERA

Saludamos a nuestro buen amigo don Guillermo Rivera, quien ha estado muy festejado con motivo de la celebración de su cumple-

años, deseándole en unión de su estimable familia larga vida y completa felicidad.

SIMPATICA BODA EN LA CIUDAD DE CARTAGO

El treinta de mayo han de celebrarse su boda en la bella ciudad de Cartago, nuestro gran amigo don Arnoldo Mata y la señorita Nora Castro Guillén. Pertenecientes a las familias de don Roberto Mata Mata y doña esperanza Poveda de Mata. Por parte de la novia, don Eloy Castro Brenes y doña Lilia Guillén de Castro. Nuestro buen amigo don Arnoldo Mata es un muchacho preparado, honrado y trabajador actualmente se encuentra trabajando en COVAO a completa satisfacción de sus jefes. La bella señorita, preciosa flor del jardín cartaginés, hará la felicidad del nuevo hogar que se ha de formar al calor del amor que ha florecido. Defensa Nacional les anticipa muchas dichas para el futuro.

★ VERSO DEDICADO AL PERIODICO DEFENSA NACIONAL



Hoy te saludo y glorifico por tu constante labor y por eso te dedico esta poesía como tu mejor lector.

Esta poesía que encierra con verdadero cariño un mundo en que se llena los sentimientos de un niño

Por eso se dedico con amor esta pequeña poesía hecha por un lector que a este periódico admira.

Miguel Angel Mondol

Nota de la Redacción:
Agadecemos al autor su fina dicatoria al mismo tiempo le deseamos muchos triunfos en su vida.

SI QUIERE SER FELIZ

DE JOSE FERNANDO BARRIENTOS

Si quieres ser feliz no trates de ofender a tus hermanos.

• • •

Procura andar lejos de las malas compañías.

• • •

Cuando te espine el corazón tus malas acciones, rogad también a Dios que te perdone.

• • •

El odio tortura el alma, las almas bondadosas son felices cuando dan buenos consejos. Ser feliz, es buscar el bien a sus hermanos.

• • •

Se noble con tus amigos que te tienden su mano y desconfiado con los que te quieren conducir por los malos caminos.

• • •

El mejor pan que se puede comer en la vida, es el que se gana con el sudor de tu frente.

Ensaladas con ese sabor a primavera

Por Doña Elena

Cuando se trata de ensaladas, podría decirse que en la variedad está el gusto. Algunos prefieren las que se hacen con gelatina y frutas, pescado o carne... otros creen que cualquier cosa que no se asemeje a la tradicional mezcla europea compuesta de verdes, verduras y aliño, no se le puede llamar una ensalada. Pero en lo que todos los aficionados a las ensaladas están de acuerdo es en que deben tener un buen sabor, algo distintivo, típico de una ensalada. Esto quiere decir que una ensalada verdaderamente gustosa, tiene que ser una combinación de ingredientes que se complementen entre sí. Hay que aderezar bien la salsa y también los ingredientes que forman parte de la ensalada. Y no hay duda alguna, de que es necesario mezclar y sazonar cada tipo de ensalada de una manera distinta. Las que son hechas con gelatina no requieren mucha sazón, pero pueden ser verdaderas obras de arte. Las ensaladas a base de repollo desmenuzado, necesitan combinarse con otros sabores distintivos para contrarrestar así el sabor fuerte de esta verdura. Puedo asegurarles que el resultado es excelente. La ensalada compuesta de una combinación de verdes, acentúa su sabor con ajo y semillas de sésamo y por lo general, requiere un aliño más bien agrio, que resulta muy sabroso para realzar el sabor de estos ingredientes.

ENSALADA DE LA MARINA
ENSALADA VERDE MAR
½ kilo de filete de pescado blanco
½ cucharadita de monosodio glutomato
2 paquetes de gelatina de paquete

sabor de limón verde
3 tazas de agua caliente
1 taza de jugo de piña
2 cucharadas de jugo de limón verde
1 taza de piña lata, en cubos
1 taza de piña en lata, en cubos
Se cuece el pescado a fuego lento, en agua a la que se le ha agregado el monosodio glutomato y un poquito de sal. Se deja cocinar durante 10 minutos. Se escurre y se deja reposar hasta que esté tibio. Luego se corta en pedacitos. Se disuelve la gelatina en el agua caliente; se le agregan los jugos de piña y limón verde. Se deja reposar hasta que empiece a cuajar. Se incorporan las frutas y el pescado y se vierte la mezcla en un molde ligeramente engrasado. Se deja enfriar bien hasta que cuaje. Se invierte sobre hojas de lechuga. Se sirve con mayonesa. Se obtienen de 6 a 8 porciones.

ENSALADA MIXTA CON ALIÑO COMPUESTO

Se cortan en pedacitos pequeños las verduras y hortalizas que se desee... escarola, lechuga china, lechuga y se mezclan con rábanos cortados en rebanaditas bien finitas, pepinos, zanahorias crudas y cebollitas. Se rocía todo por encima con sal, pimienta, unas pocas semillas de sésamo y una pizca de especias de tipo herváceo. El aliño se hace así: se combinan 1 taza de mayonesa y ½ taza de aliño francés. Se le agrega un diente de ajo, bien picado. Se mezcla todo bien hasta que la salsa esté bien suave. Se arregla la ensalada en ensaladeras individuales o en una grande. Puede servirse aparte el aliño, o mezclado con la ensalada.

NUEVO POETA QUE HA DE CONQUISTAR LAURELES A TRAVES DE SU VIDA

Nos referimos al joven, Miguel Angel Mondol Velázquez, quien pese a su corta edad viene escribiendo preciosas poesías que ponen de manifiesto su gran talento literario. La fama de sus versos nos hizo visitar su hogar en Barrio México, donde sus padres don Regino Mondol en compañía de su dulce compañera nos reciben con toda atención y cariño.

Ellos al saber el objeto de nuestra visita, nos llaman a su hijito, quien después de tendernos la mano, pasó a contestarnos las preguntas con toda cortesía. Muchas de las cuales hoy no las publicamos por haber sido publicadas en algunos diarios de esta capital.

Al preguntarle cuáles eran los mejores versos que había escrito, nos contesta todavía con voz de adolescente: —Mis primeros versos fueron a la Virgen y a mi madre, a la que adoro con todo el corazón. Otros versos que he escrito han sido a los trabajadores, y Guarecita de mi Tierra.

Con toda cortesía nos tiende un álbum de versos, los que encontramos perfectos pese a no ser nosotros siquiera preparados, versos sencillos de una alma noble y sensible. Después le preguntamos entre paréntesis cuáles eran sus poetas preferidos, contestándonos, que sus poetas preferidos, por el momento

eran Rubén Darío y Juan de Dios Peza. Después preguntamos, qué motivos le producían más inspiración, y como tendiendo su mirada al cielo, nos contesta lo más feliz y contento; para mí no hay como contemplar el horizonte, cuando ves tido con sus bellos colores forman a lo lejos preciosos paisajes, que nos hacen soñar y reconocer a Dios en toda su grandeza.

Con toda curiosidad le preguntamos si algún día pensaba viajar, y como movido por un resorte nos contesta, si me gustaría viajar, y el primer país que quiero conocer es México y después volar cual la gaviota, derecho a Europa, si Dios me presta vida.

Después para terminar, nos dice mi único deseo en mi vida es prepararme para tener una profesión y poder ayudar a mis queridos padres a quienes les debo todo en la vida después de Dios. Miguel Angel Mondol, nos habla con toda claridad de sus planes para la vida, sus sueños y sus proyectos que nosotros esperamos pueda realizar porque el joven es un amante al estudio y se encuentra propuesto a triunfar. Ya para despedirnos con toda gentileza nos ofrece unos versos para DEFENSA NACIONAL, que nosotros le agradecemos encantados.

NINITA LUISA LORENA MADRIZ MURILLO

Dos años ha cumplido la preciosa chiquitina, Luisa Lorena Madriz Murillo, bello capullo del hogar formado por nuestros amigos don Alcides Madriz y doña Amelia Murillo de Madriz. Para la festejada en unión de su estimable familia nuestros mejores deseos de mucha dicha y felicidad a través de su existencia.

DON JESUS RAMIREZ HIJO

Ha regresado de los Estados Unidos, nuestro buen amigo don Jesús Ramírez gran amigo nuestro, residente en Cartago. Defensa Nacional al celebrar su regreso le presenta un cordial saludo.

LIC. DON FERNANDO VOLIO SANCHO

Agradecemos el envío de fina tarjeta, en la que el Lic. don Fernando Volio Sancho de la ciudad de Cartago, nos comunica su traslado al edificio AUTOFORES, segundo piso. Paseo de Los Estudiantes.

DOÑA VIRGINIA DE DI LEONI

Aunque un poco tarde hacemos llegar nuestro saludo a la gentil señora doña Virginia Di Leoni quien ha estado muy festejada con motivo de la celebración de su cumpleaños. Le deseamos larga vida y mucha felicidad.

Pedimos disculpas a nuestros lectores

En el número anterior de este periódico, salió publicado un artículo de nuestro Director "Gotitas de Agua Clara". Dice uno de los párrafos "plata maldita" la que se gana con la prostitución, los robos y el engaño, repitiéndose en el mismo párrafo "plata bendita". Como debe leerse es "plata bendita", la que ganamos con el sudor de nuestra frente.

Muchas gracias para todos.

JULIO DEL VALLE G. e HIJOS

PLATERIA - JOYERIA - ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril

TALLER MECANICO

de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena — Torno — Arañas — Faroles — Verjas de hierro — y —

Coloniales

CEPILLADORA PARA METALES

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni

TELEFONO 6006

OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

— SASTRERIA —

EL MEJOR ESTILO

de Nautilio Sánchez L.

de Botica Francesa 425 vs. al Sur - San José

Está ofreciendo a su distinguida clientela de todo el país, casimires acabados de llegar para todos los gustos, vestidos para caballeros en los últimos estilos,

Abrigos, Jackets, Guayaberas

Y buena atención... Trabajos a su entera satisfacción

VISITENOS

BOTICA UNIVERSAL

Especialidad en el Despacho de Recetas

LIC. RICARDO ARIAS B.

100 varas Norte Banco Nacional

Teléfono 2182

Distribución de la Leche M. y R.

Pase sus horas más felices de su vida!

Visite con sus amigos

LA PULPERIA Y CANTINA EL FARO DEL CARIBE

Situada en Alajuela

100 varas al oeste del Mercado

Deliciosos licores, ricas bocas de chicharrón y palmito

MIGUEL CARLOS CRUZ, propietario

No olvide nuestros ricos y deliciosos tacos mexicanos.

YO NO SOY ASESINO

(Escena ignorada de la vida de Carlos Castillo Armas)

(Fragmento)

—Cuál hombre...?
—El que liquidará al Presidente Arbenz.
—Usted ha equivocado la puerta. Yo no soy un asesino. Yo com batiré a Jacobo Arbenz con las armas en la mano, en lucha abierta, hasta vencerlo. Pero yo no soy asesino. Puede usted retirarse.
Carlos Castillo Armas — serena tarde de Tegucigalpa, casita de la calle de Jerez — vió salir al hombre que le había hablado de matar. Y se quedó pensativo, tratando de comprender, sin lograrlo, cómo era posible que mediante un crimen, se cimenta sobre otro crimen.
Porque el comunismo — pensó — no es más que eso: un crimen. Hay en él — como camino para llegar al fin, a la dictadura del proletariado — una rara crueldad paciente, extraña habilidad demo

niaca. Mata, líquida, no repara en medios.
Y les dijo a sus amigos:
—El comunismo, que es un crimen; el hambre, la miseria, la desnudez espiritual de los pueblos. Es eso lo que hay que matar. Hay que matar el hambre; hay que matar la miseria; hay que hacer fuertes espiritualmente a las naciones. Y a eso vamos...

Quienes pensaron que Castillo Armas iba a realizar una revolución como todas; que iba a ser el cabecilla de un episodio sangriento que cortarían cabezas a la vera de los caminos, ahogando en sangre a un pueblo; quienes pensaron que aquel déspota más, sellando labios, mutilando conciencias, rasgando vidas y asesinando libertades, se habían equivocado.

José Calderón Salazar

(De El Trópico).

GLOSAS AL MARGEN

Viene de la Pág. PRIMERA

cir que la salud es consecuencia de la salud mental? Un mal pensamiento influye poderosamente sobre algún órgano del cuerpo si obra persistentemente. De modo que el mal, en realidad, no tiene causa material sino más bien interior y sutil, la cual, al ser evitada corregirá su efecto.

Más que la droga un buen hábito nos liberará de muchos pesares. Y no se diga que el cuerpo no responde porque de todos es sabido de su aptitud para la educación si nos empeñamos con esfuerzo constante.

Acumulamos desde temprana edad prejuicios y temores que llenan nuestra mente de inútil lastre que estorba el libre navegar de nuestro pensamiento.

Esto no aflora puro, limpio, sano, sino endeble, incoloro, inseguro. No logramos un juicio amplio y real puesto que el ambiente, con sus ignorancias y errores, influye sobre su naturaleza y motivo.

Enfermedad no es sólo la que sufre cualquiera de los órganos del

cuerpo, sino, también, aquel mal que no siendo físico, sí interviene contra nuestra tranquilidad y que se aloja en los centros de la voluntad y el sentimiento haciéndonos torpes, flojos para el dolor efectivo.

Y es que vivimos preocupándonos por nimiedades, por cosas y casos que no valen la pena. Queremos que todo resulte a nuestro gusto, tal como lo concibe nuestro egoísmo; sólo le pedimos a la vida aquello que no podemos alcanzar, y, lo que es peor, merecer.

Nuestro mundo mental es un mundo de conflictos, de choques entre la realidad y nuestra ilusión. Aspiramos a forjar la vida a nuestro capricho y no presentimos al sentirnos vencidos.

Si la mente no nos gobierna en nuestras pasiones y ligerezas, ¿qué podremos esperar de bueno en cuanto a salud? Si no hay sosiego mental es natural que no habrá sosiego corporal.

Euclides Chacón Méndez.

CEMENTERIO INDIGENA DESCUBIERTO

En compañía, por atenta invitación del arqueólogo Príncipe don Federico Ernesto de Sajonia, donó el panteón o cementerio indígena, que dicho caballero descubrió en Santa María de Dota, como a 500 varas al Este y tras de la Iglesia Parroquial, donde ha cavado ya 152 tumbas.

Una de ellas de regulares dimensiones, parece fuera la del cacique, y otra, más pequeña y mejor presentada, fuera la de la reina. A corta distancia y mirando hacia el Este, hay dos piedras juntas, con relieves en forma circular. Una representa un halcón o águila, que tiene aprisionada entre sus garras, una serpiente, o sea el espíritu del bien, en lucha contra el espíritu del mal. La otra es una serpiente, con la cabeza hacia el espacio y la cola hacia la tierra, que se cree simboliza la ciencia o sabiduría infinita. En la esquina Noreste, en forma prismática cuadrangular y verticalmente, hay tres tumbas iguales, que fueron tal vez, de tres guerreros enterrados de pie, como resguardando la entrada, porque en el fondo y en una esquina, hay dos piedras triangulares, que en forma de lanzas se tocan en sus extremos. El relieve de otra piedra, representa la figura de una hoja de trébol, que los antiguos tenían como augurio de buena suerte. A cierta profundidad, hay otra piedra que representa la cabeza de un león, signo de la MUERTE, la que a cierta distancia, semeja una esfinge. Bajo ella y en forma semicircular, hay unos túneles, y en las paredes, piedras salientes, en forma de escalas. No muy pulidas, hay muchas piedras que representan cabezas humanas, con una, dos y tres caras a la vez. Estas obras parece sean hechas de piedra viva, arcilla, grava, caolín, petrificadas por la acción del tiempo. Se han extraído algunos utensilios indígenas. De cerámica; una especie de fuente, con dibujos hechos en colores vivos, pero bastante dañada. Todavía no se han podido obtener objetos o alhajas de algún valor, como era de esperarse. Infinitud de estos detalles y hechos científicamente, obran en poder del señor Príncipe, con el fin de hacer una edición, pero no ilustrada, por el alto costo que ella requiere.

Ignórase cuál sería la tribu indígena, que en remotos tiempos habitó aquellos lugares, que tal vez fueron descendientes de los aztecas de México. Según la historia, entre otras tribus estaban: los chirripoes, auá, cabekares, guarcos, zambos, mosquitos, bribres, bruncas o borucas, que eran más morenos que los térrabas que habitaban la parte Sur del Río Grande de Térraba. Los votos o botos de Poás, los güetares en Guanacaste, los abras en Puriscal y parte Sur de la costa del Pacífico. Los viceitas, los caribes, que parece fueran nómadas, que habitaban las costas del Pacífico. Por el lado de Golfo Dulce existió un cacique llamado Urraca, a quien los españoles no pudieron vencer, el que murió después de catorce años, cansado de pelear. Lástima que las lluvias estén destruyendo algunas partes del cementerio indígena, por falta de techo, y no se pueda iniciar una contribución monetaria, para ayudar al Príncipe don Federico Ernesto de Sajonia. Sencilla y someramente, doy a conocer estos pequeños datos.

Virgilio Rodríguez B.

Guadalupe, mayo de 1959.

Con el doctor hablemos del lenguaje

Mi hermana Olga me ha contado el buen resultado que le están dando los baños de vapor que usted le recomendó. Creo que hay otros baños útiles para provocar la transpiración y el adelgazamiento.

—Sí, están los baños de ozono y los de parafina.

—¿Cuáles se pueden practicar en casa?

—Los de ozono, desde luego, y los de parafina cuando se trata de uso local, para producir el adelgazamiento de partes del cuerpo muy engrosadas en relación con lo demás.

—¿En qué consisten los baños de ozono?

condensado, de gran poder oxidante) se practican introduciéndose en un saco de nylon, que cierra herméticamente en el cuello y que por un tubo se une con un dispositivo que produce oxígeno enriquecido con ozono, el cual penetra por los poros y se pone en contacto directo con los tejidos subcutáneos. Tiene las ventajas de carecer prácticamente de contraindicaciones y de que nunca producen debilidad.

—¿Y los de parafina?

—La parafina (sustancia blanca, sólida, que funde con facilidad) se emplea en planchas delgadas o láminas. Más que baños son, en rea-

lidad, aplicaciones locales que se practican recubriendo las partes excesivamente gruesas (caderas, brazos, etc.) con parafina fundida, o con una mezcla de ésta y cera, que ejerce presión sobre la piel e impide la dilatación capilar por el calor. Cuando se enfría se endurece y mantiene el calor durante mucho tiempo, provocando abundante transpiración. Las aplicaciones cardíacas o circulatorias que pueden provocar los baños turcos.

Hay también unas llamadas "sales adelgazantes" que se añaden al agua del baño. Se basan en la propiedad del agua alcalinizada de provocar la transpiración. Disuelven la película sebácea que recubre la epidermis y hacen que el sudor fluya libremente. Mas esas sales pueden llevar compuestos amoniacales, cuyo uso produce fatiga orgánica y a la larga resecan y agrietan la piel.

(De Para Ti)

POEMA

Ay, qué dolor más turbio este de ser eterno!
Campanadas sin rumbo
naciendo de mis ojos...

La música del aire
perdiéndose en las piedras.

Este dolor terrible
de sentirse por siempre,
de saber que no somos,
y que somos eternos...

De saber que en el aire
ya no quedan estrellas.
Este dolor que sabe
a amargura y a tiempo.

San Gerardo Patrono de las Madres

Hay un ser que todos veneramos en cada instante de nuestra existencia y cuyo recuerdo es la antorcha perenne de nuestras sombras y nuestros regocijos. Un ser siempre firme en su posición, que surge del pasado y esquiva lo futuro, para transformarse en un sólido presente, a cuya vera toda nuestra altivez se desmorona y nuestra pesadumbre se desvanece. Un ser tan amplio y generoso que todo lo comprende y todo lo disculpa y cuyo nombre invocamos en los momentos más sublimes. Si somos mujeres, su nombre; ¡Mamá! conforta nuestro pecho mientras nuestro hijo desgarrá nuestras entrañas, y ese Mamá tiene tanta fuerza que su equivocación transforma las lágrimas en generosas gotas de miel. Miel del panal de la vida del cual ella y nosotros formamos parte.

Ella entrega todos los minutos de existencia por sus hijos y éstos hacen una pausa para rendirle homenaje un día al año. Un día que le pertenece íntegramente. En los Estados Unidos, al igual que en Cuba y Panamá, se festeja el segundo domingo de mayo; México lo selecciona cada año como si quisiera quedar bien con todas las fechas permitiéndoles el honor de tal ofrenda; El Salvador lo conmemora el 10 de mayo; la República Dominicana el 27 y Nicaragua el 30 del mismo mes; Costa Rica el 15 de agosto y así podríamos enumerar los demás países hasta llegar a aquellos que, como Venezuela, no tienen una fecha determinada.

Día llegará en que todo el mundo se detendrá por un instante ante la pequeña gran pieza que la mantiene en marcha y todos los hombres y mujeres del mundo cantarán un coro de gracias ante la Madre. Desde el cielo de todos, San Gerardo será el más feliz de sus moradores, ya que ese homenaje es también para él, que se ocupa de proteger a toda las mujeres bendecidas por la gloria del hijo.

Cuando los misioneros redentoristas llegaron al pueblo italiano de Muro, un niño les pidió ingresar como hermano laico. El pequeño insistió, rogó... pero la respuesta fue siempre una rotunda negativa, hasta que la madre de aquella determinada criatura tuvo que encerrarle para impedir que se alejara del hogar. Pero aun esto fue inútil; Gerardo escapó por una ventana dejando una nota que decía: "Me voy porque quiero ser santo". Esa tenacidad convenció a los misioneros, que consintieron en brindarle la oportunidad que solicitaba.

Muy pronto demostró la razón de sus exigencias, porque aun enfermo cumplía sus trabajos con rapidez, hasta aquellos superiores a sus fuerzas para poder socorrer a los otros hermanos. De qué

manera agradecía a Dios por el bien que le permitía! Sus plegarias eran tan sinceras, que de poder verse su alma, ésta se vería muy cerca de El. Su alma divina escapándose como un suspiro del cuerpo cenceño y dirigiéndose firme, recto hasta el objetivo de sus inspiración. Su fe era tan fuerte que hasta supo conquistar a los demonios y obligarlos a protegerle cuando caminó por encima de las turbulentas aguas de la bahía de Nápoles sin mojarse.

Gerardo curó a los enfermos y retornó los muertos a la vida, multiplicó el pan y anunció el futuro. Los milagros fluían de él hasta que nombre formó parte de las oraciones de toda Italia. Como no quería ser reconocido, se ocultaba de aquélos que venían a adorarle. Le entristecía recibir honores por lo que consideraba obra de Dios y no la suya. Murió a los 29 años, el 15 de octubre de 1755.

Por eso San Gerardo es el patrono de las madres del mundo... que no esperan que sus hijos les devuelvan con favores lo que hacen por ellos, porque consideran que la maternidad no es un milagro realizado por ellas, sino por el Sumo Hacedor.

(De "La Nación", C. R.)

Suscríbese a Defensa Nacional

TALLER MECANICO MUNDIAL de José Ubach

AHORA EN SU NUEVO LOCAL

Frente Garage Vives San José
Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones

FOTO SARAVIA

CARTAGO COSTA RICA
CALLE DE COMERCIO

Ofrece al público, fotos para pasaportes, retratos, fotografías para Primera Comunión y Ampliaciones en acabado perfecto.
Atendida por su nuevo Propietario.

CACAO "CARBALLO"

El único elaborado por la

FLOR DEL CAFE

Cartago - Pasaje Masís - Apartado 205
SOLICITELO EN TODAS PARTES

CALZADO DAMARIS

75 al SUR DE LA IGLESIA LA DOLOROSA

Ofrece calzado para niños, Señoras y hombres

a precios módicos. Zapatos hechos a mano por expertos operarios.

Clubs en formación. 27 semanas a tres colones.
Sorteos sin series todos los domingos

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

FABRICA DE PRODUCTOS DE HULE Y LATEX

Carretillos de acero para bodega con llantas de repuesto.
Prensas eléctricas para bolsas de celofán.

Pasadoras para pastas de panadería montadas en balineras.
Repuestos de hule para maquinaria, empaques, amortiguadora, etc.

Puntas de hule para muebles de metal en todo tamaño.
Tacos para muletas, puños y pedales para bicicletas.
Llantas para triciclos.

Amortiguadores de hule para carros.

Tacos de hule para catres.

MARIO ARCE C.

Tel. 1243. 75 varas Este Teatro Libano.